

## IMPORATANCIA DE LA PERCUSIÓN EN LA MEDICINA VETERINARIA

Llamaremos percusión al acto de golpear una parte del cuerpo, por ejemplo el abdomen, para valorar el estado de algunos órganos según el ruido que obtenemos. Se pueden producir las vibraciones sonoras en las cavidades del cuerpo utilizando las dos manos, una como percutor y la otra como plesímetro o usando directamente un plesímetro, un instrumento sobre el cual se golpea con los dedos, o con un martillo especial.

Durante el examen físico se usan sobre todo la vista (inspección) y el tacto (palpación). El sentido del tacto es importante para encontrar anomalías debajo de la piel o dentro del abdomen, masas, bultos. El sentido del olfato nos puede ayudar a advertir olores anormales que pueden ser indicativos de enfermedad, así como el sentido del oído es fundamental a la hora de auscultar el pulmón y el corazón.

El examen físico en combinación con la historia del paciente es básico para llegar a un buen diagnóstico. La exploración física de un animal debe ser completa y sistemática, independientemente de que este acuda solo por algún problema que parezca local. Los hallazgos normales no se suelen registrar, pero todo aquello que es anormal debe ser anotado en su ficha.

Todos los datos del examen físico deben registrarse de manera clara y consistente. El registro adecuado de todas las alteraciones es muy importante para plantear adecuadamente los análisis y pruebas complementarias y como base para poder hacer comparaciones si el animal regresa por la misma afección. También es fundamental si se trabaja en equipo y hay varios veterinarios en la clínica. Realizar un examen físico correcto puede parecer fácil pero no siempre lo es.